
Homélie du Dimanche 7 Mai 2023 – 

« Vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi ! » Jean 14,1-12 

 

Après avoir écouté (ou lu) ce récit que nous venons d’entendre, nous pouvons constater 

que Jésus est très attentif au bouleversement et au désarroi de ses disciples. Ils ont de quoi 

être troublés en entendant Jésus parler de la proximité de son arrestation, qui va aboutir à 

leur séparation définitive : que vont-ils devenir après sa mort ?  

Jésus les rejoint dans leurs inquiétudes, dans les doutes et les questions que cette perspective 

fait naître en eux. Au lieu de se lamenter avec eux, il leur donne, au contraire, des points 

d’appui pour les aider à tenir bon. 

Nous pouvons, nous-mêmes, aujourd’hui, prendre pour nous ces paroles de Jésus. Car nous 

aussi, en ayant peut être à traverser des épreuves douloureuses en famille, ou en voyant ce 

qui se passe dans notre société et dans notre église, nous sommes désemparés. Et notre foi 

elle-même est mise à l’épreuve.  Alors, plutôt que de nous lamenter, retrouvons dans ces 

paroles de Jésus qui nous sont adressées, ce qui peut nous aider à tenir bon et à espérer 

encore, même si nous nous sentons impuissants.   

En étant très attentif à leur bouleversement, Jésus ne cherche pas à leur donner un 

enseignement magistral. Il commence par les écouter. Il dialogue avec eux. Il les incite à 

exprimer les questions qui les habitent. C’est une attitude très significative de Jésus, dans tous 

les évangiles… 

Cela peut nous encourager à faire comme lui, aujourd’hui, en prenant les initiatives qui 

favorisent notre écoute mutuelle. On voit bien que c’est dans la réciprocité de leur échange 

qu’ils peuvent aborder les vraies questions et que Jésus peut leur partager ses convictions. 

La première de ces convictions qu’il leur partage, et que nous pouvons prendre à notre 

compte, c’est que, pour tenir bon, il ne suffit pas d’être croyants… comme la plupart des gens 

pouvaient l’être autour d’eux. Il s’agit de croire en lui, Jésus : « vous croyez en Dieu, croyez 

aussi en Moi ». 

Autrement dit : ne vous contenez pas d’être croyants. Soyez des croyants chrétiens ! 

Ce n’est pas pour se mettre en avant, ni pour attirer l’attention sur lui. C’est tout le contraire : 

c’est pour révéler que tout ce qu’il dit, tout ce qu’il fait … c’est pour rendre présent un Autre, 

attirer l’attention sur un Autre : sur son Père. Il n’est là qu’en son nom, il ne parle qu’en son 

nom, il n’agit qu’en son nom. Il nous fait comprendre ainsi qu’en l’accueillant lui, Jésus, tel qu’il 

est, tel qu’il parle, tel qu’il agit : c’est son Père que nous accueillons. Autrement dit, à travers 

lui, Jésus, nous sommes mis en contact avec Dieu. Voilà le Dieu que Jésus nous révèle et nous 

rend présent. 

Ce n’est pas un Dieu lointain dans sa toute-puissance, c’est un Dieu qui entre en relation avec 

nous tels que nous sommes, un Dieu proche, un Dieu accessible, qui prend en considération 

nos personnes. Un Dieu bien différent de celui que nous avons appris, ou que nous avions pu 

imaginer ou concevoir… 



On comprend la réaction étonnée des disciples quand ils entendent Jésus leur parler d’un tel 

Dieu. Comment savoir et de quelle façon nous pouvons le rencontrer ce Dieu-là ? Par quel 

chemin ? Et de nouveau, cette question ouvre un débat entre les disciples et Jésus. Et cela 

souligne d’autant plus l’importance d’un échange en réciprocité. 

Nous voyons en effet que c’est dans ce dialogue en toute simplicité que Jésus leur fait la plus 

grande révélation qui soit, pour nous chrétiens : ce Dieu-là dont il nous parle et qu’il cherche 

constamment à nous faire connaître dans tous les évangiles, c’est à travers lui, Jésus, que nous 

pouvons être mis en contact avec lui. « Je suis dans le Père et le Père est en moi ». Le voilà près 

de nous le Dieu dont il nous parle ! Voilà pourquoi Jésus leur dit : vous « Croyez en Dieu, croyez 

aussi en moi » ! 

Et comme cette révélation suscite encore entre eux des doutes et des questions, là aussi Jésus 

les accueille en leur disant : « Si vous avez de la peine à comprendre mes paroles, regardez au 

moins ce que je fais, les actes que j’accomplis, ma manière d’être au milieu des gens. C’est 

dans la manière de vivre son humanité que nous découvrons en Jésus le Dieu qu’il vient nous 

révéler. Découvrir et rencontrer Dieu à travers un homme : n’est-ce pas nouveau ? 

Pour aller encore plus loin, Jésus souligne que croire en lui de cette façon, ça peut donner un 

sens nouveau à sa mort elle-même, et de la séparation qu’ils vont vivre. Il leur dit que ce n’est 

pas la fin de tout ce qu’ils ont vécu ensemble. Aussi bizarre que cela puisse paraitre, on pourrait 

dire que la séparation qu’ils vont vivre, Jésus la considère comme un Aller/Retour. « Je pars 

vous préparer une place et je reviens pour vous emmener avec moi auprès du Père ». La 

communion avec lui continue. De là où il est, il continue de travailler avec nous, et donner à 

ce que nous faisons en fidélité à son évangile, une fécondité insoupçonnée…. 

Il revient donc, non plus visiblement mais au plus profond de nous-mêmes, par son Esprit qui 

habite en nous. 

Voilà donc la foi que Jésus nous propose de vivre, si nous accueillons sa Parole, si nous la 

partageons entre nous, en cherchant à y être fidèle dans notre existence de chaque jour. 

     Pierre GIRON 

  


